

Newsletter Gratuito para más de 80.000 suscriptores del Sector Agropecuario



Argentina, un país que se anticipó al metaverso



El maíz es el protagonista del momento en Argentina. (Xinhua/Yao Jianfeng)

Muy buenos días, quizás no estén todos familiarizados con el término "Metaversos". Pues les contamos entonces que son entornos donde los humanos interactúan e intercambian experiencias virtuales mediante uso de avatares, a través de un soporte lógico en un ciberespacio, el cual actúa como **una metáfora del mundo real**, pero sin tener necesariamente sus limitaciones.

Si bien la versión, al parecer original, de estas comunidades virtuales es "Second Life", fundada en 2003, se espera que sea "META" (ex Facebook, inc.) de Mark Zuckerberg el que lidere el desarrollo de estas comunidades virtuales en las que se podrá interactuar en varios aspectos de nuestra vida diaria como el entretenimiento, la telesalud y la economía digital donde ya emergen los NFT (Tokens No Fungibles) como nuevas formas de valor.

Pues bien, debemos decir que en nuestro país vivimos, o **muchos viven, hace tiempo una dimensión paralela a la vida real** y muy parecida a los "Metaversos". Esta semana tuvimos una intensa y explícita muestra de este desarrollo a nivel local. Una dimensión en la cual viven cada vez más argentinos, que debaten diariamente temas de la actualidad. Veamos unos pocos ejemplos de esta semana:

– Consejeros escolares que plantean: "el cuerpo humano irradia calor equivalente a una pequeña estufa de entre 75 y 150 watts. Esto implica que un aula con 30 alumnos tendría en promedio una estufa de alrededor de 3000 watts". O sea, no es preocupante la falta de gas en las escuelas, pues no es necesario.

El presidente y su vice que no se ven ni se hablan por más de 90 días y se juntan por primera vez para festejar los 100 años de la compañía petrolera insignia, hablando de que gracias a ella hemos logrado la "soberanía energética" mientras en simultáneo, **es esa misma compañía la que no vende Gasoil para sus consumidores** y hay colas de camiones y productores agrícolas por todo el interior esperando largas horas para hacerse de algo de gasoil que les permita trabajar; esto último en la vida real, claro.

El presidente de ese mismo país plantea su intención de elevar a 25 el número de miembros de la Corte Suprema de Justicia, mientras en el mundo real, donde son 5 los miembros, pero desde octubre de 2021 no se logra reemplazar a la renunciante Elena Highton de Nolasco.

En ese mismo país donde llegó a su casa el perrito "Coco" luego de 5 días de cuarentena en Ezeiza por tener vencida la vacuna antirrábica, un candidato a presidente sugiere "legalizar la venta de órganos". Y el último sábado, la vicepresidente se enoja por twitter por haberse filtrado un audio en OFF del ministro de desarrollo productivo y a partir de eso el presidente lo despide ese mismo día. Ese mismo sábado se informa por las redes que el embajador Daniel Scioli dejará su lugar para reemplazar al saliente Kulfas en dicho Ministerio. En ese país **son cada vez menos los que vivimos en la vida real** e intentamos aquella "quimera" de trabajar y producir para vivir nosotros y abastecer de capital a los que viven en el "Metaverso Argentino".

Sólo les propongo hacer el ejercicio de abstraerse por un minuto entero y observar las noticias de todos los medios sin excepción, sin importar el color político; buscando algún titular que plantee cuestiones de Futuro, explique proyectos de acción real que le cambien el entorno a la actividad económica de cualquier rubro, **que favorezca el desarrollo, el empleo genuino y el progreso de la actividad privada**. Creo les será difícil o más bien imposible encontrarlo. Y así vamos rumbo al centro de la tierra mientras el mundo avanza, a los tumbos, pero avanza.

Por esto es que, nos guste o no, quienes vivimos en el Mundo real y si nuestra intención es seguir atravesando nuestras vidas en este querido país debemos trabajar para todo aquello motivo por el cual no nos podemos dar el lujo de dejar pasar oportunidades de obtener resultados positivos en la actividad económica que desarrollamos diariamente. Volveremos sobre esto al final, pero nunca olviden esta premisa cuando analicen las decisiones empresarias de inversiones, de compras y de ventas. Entendamos el entorno delirante en el que trabajamos mientras crece el "METAVERSO ARGENTINO", al que debemos financiar.

El mercado de granos

Vivimos una nueva semana complejísima durante la cual la “espuma de las percepciones”, generadas por noticias de la prensa internacional incidiendo sobre el mercado de capitales que también invierte en los productos agrícolas que nos involucran marcó **el rumbo de las cotizaciones en el mercado de Chicago**. Arrancamos con la decisión de la Unión Europea de bloquear casi la totalidad de las compras de petróleo a Rusia, motivo por el cual las referencias de cotización del crudo, tanto el WTI como el Brent superaron la barrera de los USD 120/barril. Esto último sucedió sólo una vez en la historia y fue en 2008, en la previa de la crisis subprime.

Era esperable que los granos y oleaginosas acompañaran dicha escalada, vale recordar que la correlación positiva entre las cotizaciones de Maíz/Petróleo y Soja/Petróleo ascienden al 72,00% y 75,00%, respectivamente. Sin embargo, luego de un arranque en línea con esta correlación, **las cotizaciones de esos comoditties agrícolas se desplomaron**. ¿La Causa?, la noticia de que Vladimir Putin permitiría liberar unos cuantos millones de toneladas disponibles de granos y subproductos atascados en Ucrania desde el 24 de febrero de este año, día en que comenzó la invasión rusa.

Esta misma semana y siguiendo con las noticias de peso, 30 aviones caza chinos sobrevolaron espacio aéreo de Taiwán, quizás respondiendo a la amenaza del presidente Biden de la semana anterior, quien sugirió a China no meterse con Taiwán pues de hacer eso se estarían tropezando con las fuerzas armadas norteamericanas. La percepción consecuente fue una probable interrupción de las compras de gigante asiático sobre Estados Unidos y **el desplome de las cotizaciones siguió su curso**.

Todo esto condimentado por el muy relevante **telón de fondo que generan las inflaciones globales**. Sólo a modo de ejemplo recordemos que en la Unión Europea el Índice de precios al consumidor pasó de 0,90% anual en enero 21 al 8,10% de mayo 22. Del 1,40% al 8,30% anual en Estados Unidos en similar período y del 0,70% al 9,00% en el Reino Unido. A partir de esto, y como hemos contado en columnas anteriores, los bancos centrales del mundo desarrollado, habiendo cumplido el primer objetivo de reducir los desempleos causados originalmente en las cuarentenas del COVID 19 se han puesto el firme objetivo de reducir las inflaciones, motivo por el cual **se aprestan a seguir subiendo las tasas de interés de referencia** y deshacerse de los activos y bonos que han adquirido durante más de 25 meses, con el objeto de reducir la liquidez y bajar la temperatura de sus economías locales, como medio necesario para reducir los niveles de precios. **Esto podría llevarnos a una “Recesión global”, como efecto colateral aceptado**. Estas decisiones y este potencial escenario ya están generando una suba de las tasas implícitas de los Bonos americanos, apreciación del dólar y una nueva suba del oro, activos ambos, que constituyen de reserva de valor en escenarios de tormenta.

Yendo a la gestión

Ante la profunda incertidumbre que genera el descalabro global, sumada al “METAVERSO” en el que vivimos en nuestro querido país, en donde nada parece cercano a la realidad, con falta de gasoil, gas, electricidad y sentido común, en simultáneo con los excepcionales resultados obtenibles a los valores actuales es que seguimos sugiriendo hasta aburrir, **“envolver para regalo” la campaña 21-22. Vendiendo y dejando en dólares a pesificar lo más largo posible** si el comprador me lo permite; vender y comprar dólar MEP

si mi comprador no me deja hacer aquello y; una vez hechas todas las compras de la campaña 22-23; para aquella mercadería que no se quiera o no de pueda vender, comprar PUTs noviembre en Soja y diciembre en Maíz.

No permitamos que estos precios se escurran entre los dedos.

Fuente: Clarin.com

Por Hernán Fernández Martínez – Director de Comercialización Granaria AgroEducación